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导盲犬乘公交
网友宣誓力挺
微博微信转发呼吁关爱盲人拒绝冷漠
本报记者 孟燕

陈欣说，Betty目前是山
东唯一一只导盲犬。现在，省
内东营已经有了导盲犬培训
基地，以后每个地市可能都
会配备。“社会发展了，导盲
犬是关爱盲人、社会进步的
表现。”

陈欣表示，作为导盲犬
的主人会尽量避开乘车高峰
期。“有时候公交车上人挤
人，带着导盲犬上去，难免蹭

着其他乘客。有些人天生怕
狗，社会给了我们关爱，咱也
不能不自觉。”

带着导盲犬乘公交车，
一定要把导盲犬控制在身
边，陈欣介绍，导盲犬一般是
趴在主人座位下面，只露出
头。“绝对不会伤人，也没有
什么传染病，Betty每年要体
检两三次。”

很多市民喜欢Betty，问

题也随之而来。“牵着Betty
上马路，好多人见了都会叫
叫它，或者很友好地摸摸它
的脑袋，还有给它喂食的。”
陈欣介绍，虽然Betty也很高
兴，但这样会分散它的注意
力，影响它工作。国际上对导
盲犬有“四不”规定：不呼唤、
不抚摸、不喂食、不拒绝。

“喜欢Betty，可不能‘骚
扰’它啊。”陈欣笑着说。

“我在济南，今天同广大网友一起宣誓，我愿意同导盲犬一同乘坐公交车。如

果你也愿意，请转发，拒绝冷漠！”5月19日是第23个全国助残日，在这一天即将到来

之际，省城不少网友都转发了这样一条微博或微信。导盲犬上公交现状如何？记者

回访了山东首只导盲犬主人陈欣，陈欣表示，从去年9月份开始，携带导盲犬乘坐

公交车从未被拒绝。

在全国助残日即将来临
前，越来越多网友开始转发
愿意同导盲犬乘车的微信或
微博，表达对残疾人的关爱。
去年4月份，山东首只导盲犬
Betty省城乘公交被拒一事
闹得沸沸扬扬。

16日，谈到省城网友宣
誓，愿意和导盲犬同乘公交
车，导盲犬Betty的主人陈欣
感觉很欣慰，“非常感谢网友
的理解和支持，我们感到很
温暖。”

去年4月，导盲犬Betty
跟随盲人陈欣从大连导盲犬

基地来到济南。济南公交总
公司按照《济南市养犬管理
规定》第二十一条第六款“不
得携犬乘坐除客运出租车以
外的公共交通工具”的规定，
拒绝了陈欣携带Betty乘坐
公交车。

去年9月1日，事情出现
转机。修订后的《残疾人保障
法》开始施行，该办法第四十
八条第二款规定，盲人可以
牵引导盲犬乘坐交通工具和
出入公共场所。

今年 4月 8日，济南市
法制办公布的《济南市城

市公共交通条例 ( 征求意
见稿 )》中表示，不得携带
除 导 盲 犬 之 外 的 宠 物 乘
车。

虽然相关法规已经将
导盲犬乘公交合法化，但
仍有不少市民对此表示不
解。“高峰期，挨着狗坐车，
我不能接受。”“虽然导盲
犬经过训练，但公交车上乘
客多，有老人有孩子，万一伤
到其他人怎么办？”“保障盲
人乘车权益，但也需要保障
其他乘客的利益”，一时间，
社会上出现了不同的声音。

导盲犬乘车市民反应不一

在新浪微博上，网友@
KeLLy小姐滴推广汇、@艾
Pinky、@程娜娜87等数十位
网友都转发了“愿同导盲犬
同乘公交”的微博，在微信上
这条信息的传播范围更广。
省城网友们用鼠标投票，表
明自己支持与导盲犬同乘公
交。

“从那以后，再没有遇到
过带Betty上车被拒的情况，
咱济南的市民很理解我们。”
陈欣表示，自己也理解怕狗
的乘客，“有人一上车看见有

只狗，也害怕，后来看到牌
子，知道是导盲犬，慢慢就理
解了。”

公交车驾驶员也会配合
做解释工作。“有时候车上比
较拥挤，司机师傅就让我和
B e t t y从后门上车。”带着
Betty，很多好心市民还会给
陈欣提供倒车指导，让陈欣
很是感动。

说起Betty，陈欣充满了
关爱。“它在公交车上很老
实，都趴在座位下面我的腿
边。”他表示，市民其实不用

担心。导盲犬是经过严格选
拔和培训的，这种狗的“爷爷
奶奶”甚至之前好几代都没
有攻击过人。

导盲犬以金毛和拉布拉
多为主，都是很讨人喜欢的
品种。它们出生45天后就会
被送去学习“社会生活”，定
点大小便、到餐厅及搭乘交
通工具时需安静趴在座位下
等，并学习适应各种环境，特
别是学会熟悉人的生活环
境。“一旦出现有攻击人的倾
向，肯定早就被淘汰掉了。”

网友投票支持导盲犬乘车

Betty很可爱，但别“骚扰”它

山东首只导盲犬Betty正陪着它的主人陈欣过马路。 (陈欣供图)
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